



LAPLUME, RECONSTRUCTION DU REMPART

Réduit à l'état de ruines suite à un incendie, le rempart de Laplume était devenu un site dangereux au cœur du centre-bourg. La partie ouest du rempart a été reconstruite en maçonnerie traditionnelle sur les fondations existantes. La partie est, en très mauvais état, a été rebâtie en gabions de pierre locale, au sein desquels un escalier est inséré. La restauration du rempart a redonné au site son aspect maçonné initial, en recréant un espace urbain en balcon sur le paysage environnant.

LES + DU PROJET

- la création d'un nouvel « espace belvédère »
- le recours à la technique du gabion (pierre locale) pour la reconstitution des murs



Avant travaux



Allée et escalier d'accès au rempart



Après travaux



Maîtrise d'ouvrage :
Commune de Laplume

Maîtrise d'œuvre :
Atelier BKM : Laurent Van Den Berg et Max Brugeron, paysagistes concepteur - Michel Soulé, architecte

Réception : 2009
(année de référence : 2009)

Montant des travaux : 250 000 € (HT?)

Surface traitée : environ 2 000 m²

Ratio indicatif : 125 € HT / m²

Distinction : prix national art urbain 2010

En savoir plus : atelierbkm.com



Vue perspective



- 1 Stationnement
- 2 Belvédère
- 3 Chemin de Ronde
- 4 Rempart en gabions

0 10 m 50 m



- 1 Château d'eau
- 2 Mairie
- 3 Rempart reconstruit



Belvédère, table d'orientation



Garde-corps métallique

**CE QUI A PLU
AUX USAGERS**

→ Un parcours pédestre écotouristique a été créé sur la commune et intègre les remparts dans le cadre d'une découverte du patrimoine. Pièces de théâtre, concert folklorique et feu d'artifice sont organisés chaque année. Le site est investi par les associations locales, des messes sont prononcées sur la plateforme supérieure, des reportages photos dans le cadre de mariage l'utilisent... Emprunté par les enfants pour se rendre à l'école, le rempart est devenu un outil pédagogique de sensibilisation à la préservation du patrimoine.